

387

DECLARACION PUBLICA DE LA JUNTA NACIONAL DEL PARTIDO DEMOCRATA CRISTIANO

Reunida la Junta Nacional del Partido Demócrata Cristiano, y oída la cuenta de su Presidente, se acordó por unanimidad el siguiente voto:

teniendo presente:

a) que los acontecimientos nacionales e internacionales de los últimos tiempos han confirmado plenamente las tesis y advertencias que la Democracia Cristiana ha formulado de manera constante y reiterada;

b) que la desvalorización de la moneda, con su cortejo de abrumadoras alzas del costo de la vida, la grave crisis que tiene a la agricultura nacional al borde de la quiebra, la estagnación de la minería, la industria y el comercio, la paralización de nuestro comercio exterior, el desfinanciamiento del presupuesto nacional en la tercera parte de su monto, el aumento de la deuda externa de cuatrocientos millones de dólares a más de mil millones de dólares, la más alta de la historia de Chile, y todos los demás signos del fracaso gubernativo que tiene sumidos a los chilenos en el desaliento y en la angustia, no son sino la consecuencia de la política arcaica, torpe e ineficaz que se ha venido siguiendo durante cuatro años, cuyos criterios básicos la Democracia Cristiana ha denunciado y combatido desde el primer instante;

c) que la responsabilidad de este desastre corresponde a todos los que con su participación o apoyo han hecho posible esa política, y el pueblo de Chile no puede dejarse engañar por los sofismas de quienes, habiendo apoyado directa o indirectamente esa gestión gubernativa, pretenden ahora eludir su ~~responsabilidad~~ responsabilidad;

d) que el cuadro sombrío de la realidad económica social de Chile, no puede ser afrontado mediante componendas o arreglos de partidos ni artificiosas fórmulas electorales, que tienden a perpetuar en el poder la influencia predominante de los sectores políticos y económicos responsables de la actual situación;

e) que sólo una política integral, de cambios substanciales y hondo sentido social, independiente ante toda clase de intereses, fundada en ideas nuevas que recojan las más ~~xxx~~ modernas experiencias, con objetivos y métodos claramente definidos, dirigida por hombres de probados principios democráticos y manifiesta vocación por la justicia, ejecutada por equipos humanos de la mayor solvencia moral y técnica y sostenida por el apoyo esperanzado y decidido de las grandes mayorías populares, puede movilizar las energías de Chile con la fe, el vigor y la eficacia indispensables para sacarlo de su actual postración;

f) que el pueblo chileno no puede esperar la realización de esta política por métodos totalitarios que son incompatibles con la idiosincracia, los intereses propios y la vocación democrática de los pueblos de América; y

g) que los nuevos y reiterados triunfos obtenidos por los trabajadores y los jóvenes demócratas cristianos en las organizaciones sindicales y estudiantiles, como asimismo la constante vigorización de nuestros cuadros por la llegada cada vez mayor de nuevos militantes y simpatizantes venidos de todos los sectores de la nacionalidad, confirman la eficacia de nuestros principios y métodos para orientar y realizar la lucha del pueblo de Chile para conquistar nuevas formas de vida dentro de la democracia,

ACUERDA:

1° - Aprobar la cuenta del Presidente Nacional del Partido;

2° - Felicitar a los trabajadores y a la Juventud del Partido por los trascendentales triunfos que han proporcionado a la Democracia Cristiana e instarlos a seguir luchando con igual entusiasmo y eficiencia;

(sigue a la vuelta)

3° - Felicitar a los parlamentarios y equipos técnicos que participaron en la preparación y redacción de los proyectos sobre Reforma Agraria, Reforma Tributaria y Fondo Nacional de Becas y Préstamos de Estudios presentados por el Partido;

4° - Reiterar la convicción, manifestada en múltiples ocasiones precedentes, de que el fracaso del actual Gobierno no es sino la prueba de la incapacidad total de los principios y métodos del sistema capitalista para resolver los problemas del país, satisfacer las necesidades y aspiraciones de las grandes mayorías y realizar los cambios sociales que la justicia exige;

5° - Denunciar la actitud de los ~~xxxxx~~ los que en lugar de asumir su responsabilidad o de intentar corregir los errores cometidos, sólo aparecen preocupados de idear combinaciones y fórmulas electorales para mantenerse en el poder, bajo el pretexto de defender la democracia contra el peligro comunista;

6° - Declarar una vez más que el dilema "Democracia o Comunismo" no expresa lo esencial del drama político chileno. La simple conservación del régimen democrático representativo no basta al pueblo de Chile para resolver sus problemas, ni le da garantía de que ellos serán resueltos. Sólo una efectiva vivificación de la Democracia, mediante la incorporación real del pueblo al ejercicio del poder y profundas reformas sociales que sustituyan la hegemonía del dinero por la preponderancia del trabajo, puede proporcionar al país el clima social y moral adecuado para emprender su desarrollo y superar sus deficiencias. Esto exige fe en el pueblo y una decidida e irrevocable voluntad de terminar con todos los privilegios, rutinas y estructuras injustas que mantienen en la miseria y desesperanza a la mayoría de los chilenos. Sin esto no será posible resolver ningún problema ni salvar la libertad;

7° - Expresar su acuerdo con los conceptos contenidos en el documento suscrito por los representantes de los Partidos Democrático Nacional y Demócrata Cristiano, y su confianza en que sobre dichas bases se podrá estructurar un gran movimiento popular que interprete a las mayorías nacionales.

8° - Reiterar en todas sus partes la "Declaración de Millahué" y la emitida por esta Junta el 25 de Marzo último, llamando a todas las fuerzas políticas y a todos los chilenos de buena voluntad, que quieran emprender la tarea de substituir el injusto orden existente mediante una "Revolución en la Libertad" capaz de dar a los chilenos progreso y bienestar. Ni el capitalismo ni el comunismo son soluciones eficaces para los problemas de Chile en el presente. La Democracia Cristiana ofrece a la nación chilena, en esta hora grave de su historia, un camino positivo para emprender esa tarea. Sin ningún egoísmo partidista, entrega sus principios, su programa y sus hombres, para que sirvan de base a un gran movimiento democrático y popular que una a los chilenos en vez de dividirlos y que, sin transacciones ni renunciamentos, sea capaz de realizar los cambios que el país requiere para reencontrar su camino y dar a todos sus hijos pan, justicia, cultura y libertad;

y

9° - Instruir al Consejo Nacional del Partido para que, tan pronto el próximo Congreso Nacional de Profesionales y Técnicos de la Democracia Cristiana e Independientes le entregue sus conclusiones, proceda a formular ante el país el programa concreto de gobierno que la Democracia Cristiana propondrá al pueblo de Chile como tarea nacional para ser realizada en el próximo período presidencial bajo la dirección de uno de sus hombres.

Santiago, 11 de Noviembre de 1962.-

Junta Nacional
PARTIDO
DEMOCRATA CRISTIANO